

Aber die Bestimmungen der Eigenwirtschaftung der Mittel gelten für alle volkseigenen Betriebe.

Wir haben veranlaßt, daß die Minister, die Generaldirektoren und Werkleiter die Planerfüllung in den ersten Monaten dieses Jahres gründlich analysieren, Schlußfolgerungen ziehen und ihre Verantwortung zur Gewährleistung der Planerfüllung voll wahrnehmen.

Die Verwirklichung der Maßnahmen zur weiteren Gestaltung des ökonomischen Systems des Sozialismus in der Planung und Wirtschaftsführung kann nicht losgelöst von der straffen Organisation der Plandurchführung 1968, der Sicherung der Planerfüllung und der gründlichen Vorbereitung des Volkswirtschaftsplanes 1969 erfolgen.

Diesen engen Zusammenhang müssen wir in der Planung und Leitungstätigkeit unbedingt beachten.

Zur Lösung einiger Fragen, die auf der 8. Staatsratssitzung gestellt wurden

Genosse Walter Ulbricht hat auf der 8. Staatsratssitzung einige Fragen, die sich aus den Berichten der Kommissionen des Ausschusses für Industrie, Bauwesen und Verkehr ergaben, dem Ministerrat zur Klärung übertragen. Es handelt sich bekanntlich um folgende Probleme:

— Durch welche Maßnahmen wird der wissenschaftlich-technische Vorlauf gewährleistet?

— Wie erreichen wir bei den Investitionen Weltstand, und wie wird das bereits von der Projektierung her gesichert?

— Wie wird die Kostenrechnung je Erzeugnis gesichert, und was ist notwendig, um die Preise stärker als ökonomische Hebel wirksam zu machen?

— Wie erfolgt systematisch die Weiterbildung aller Mitarbeiter, und wie wird das System der Weiterbildung in der Praxis durchgeführt?

Wir haben uns unmittelbar in Auswertung der Staatsratssitzung mit Wissenschaftlern, Werkleitern und Schrittmachern aus der Produktion beraten und im Ergebnis dessen notwendige Beschlüsse gefaßt bzw. Maßnahmen eingeleitet.

Auf einige hiermit verbundene Probleme möchte ich näher eingehen:

1. Den wissenschaftlich-technischen Vorlauf gewährleisten

Die neuen Maßnahmen zur weiteren Gestaltung des ökonomischen Systems des Sozialismus sind darauf gerichtet, die noch vorhandene isolierte Planung von Wissenschaft und Technik schrittweise zu überwinden. Die Kapazitäten für Forschung und Entwicklung werden im Rahmen der ergebnisgebundenen Planung auf die Lösung der strukturbestimmenden Aufgaben konzentriert. Damit wollen wir Voraussetzungen schaffen, um in den entscheidenden Schwerpunkten der Volkswirtschaft Pionierleistungen zu erzielen, die den wissenschaftlich-technischen Höchststand bestimmen. Auf diesem Weg wird es möglich sein, den notwendigen wissenschaftlichen Vorlauf zu schaffen, um Strukturveränderungen mit hoher volkswirtschaftlicher Effektivität durchzuführen.

Die zentrale Planung der Aufgaben von Wissenschaft und Technik soll den wissenschaftlich-technischen Höchststand in den technisch-ökonomischen Parametern der Erzeugnisse sowie ihren Herstellungskosten sichern.

Der Ministerrat wird im Rahmen der strukturpolitischen Konzeption der Volkswirtschaft für den nächsten Perspektivplanzeitraum 1971 bis 1975 Maßnahmen festlegen, die auf entscheidenden volkswirtschaftlichen Gebieten die Konzentration der Forschung beschleunigen.